



Área de Alcaldía

DISCURSO DEL ALCALDE EN EL ACTO DE PRESENTACIÓN DE LA CANDIDATURA DE LA EXPO2027 MÁLAGA EN EL PABELLÓN DE ESPAÑA DE LA EXPO 2020 DUBÁI

14/03/2022.- Mis primeras palabras de saludo han de ser para el Embajador de España en los Emiratos, Iñigo de Palacio, y para la Comisaria Ejecutiva del Pabellón de España en la Expo de Dubái, Carmen Bueno. Muchas gracias por vuestra colaboración esencial para que este acto de hoy pueda desarrollarse, pueda tener lugar.

Agradezco también la presencia de los comisarios de pabellones de otros países en esta Exposición Universal, que habéis hecho un hueco en vuestras apretadas agendas para conocer la candidatura que el Gobierno de España ha presentado para que la ciudad de Málaga acoja, en 2027, una exposición internacional sobre “La era urbana: hacia la ciudad sostenible”.

Unas palabras de saludo también a mis compañeros de Corporación que han venido a Dubái para, entre todos, explicar las razones por las que la Asamblea del Bureau de Exposiciones debería, cuando se reúna a mitad del año 2023, elegir la Candidatura de nuestro país, de nuestra ciudad.

Creemos que no hay una temática de más actualidad y de más urgencia que la que planteamos para la Expo Internacional de Málaga: dar una respuesta sostenible al incremento de población allí donde cada año llegan millones de habitantes que dejan espacios rurales e incrementan ya así la alta concentración de población de muchas ciudades de los países en vías de desarrollo.

En 2010, Shanghai dedicó su Expo Universal al tema “Better Cities Better lifes”. En 2027 habrán transcurrido 17 años desde aquella ocasión y será un momento muy adecuado para abordar de nuevo el tema desde una óptica más específica: la de las ciudades y la sostenibilidad; un buen momento para ofrecer nuevas visiones y compartir nuevas soluciones, pues en estos años el urbanismo, la digitalización y la concienciación sobre unos objetivos de desarrollo coinciden en el camino hacia la sostenibilidad.

Se trata, por un lado, de saber crear los estímulos y las soluciones técnicas adecuadas para que la población de los espacios rurales encuentre posibilidades de educación, de innovación, de emprendimiento y, en definitiva, posibilidades de desarrollo de trabajo en sus espacios de origen.

1/4



Y, por otro, de que las ciudades que tienen ya una alta población se organicen de tal manera que la planificación urbanística, la movilidad, la propia organización de los servicios y el desarrollo urbano en general se sepa hacer en términos de sostenibilidad medioambiental.

Ligada a esa sostenibilidad medioambiental están también la sostenibilidad económica y la social y como clave de bóveda de todas estas acciones, la estrategia educativa adecuada para que todo ello sea posible.

La Exposición Internacional de Málaga supondrá una extraordinaria oportunidad para que las ciudades más innovadoras en esta materia, las que son conocidas como *Smart cities*, muestren la eficacia de sus soluciones. Pero también lo será para que universidades, centros de investigación y empresas que han ayudado a las ciudades más innovadoras a conseguir esas soluciones compartan sus experiencias.

Compartir las soluciones de ciudades de los continentes europeo, americano, asiático, africano y también de Australia y otros territorios de Oceanía será sumamente enriquecedor.

Los retos que los Objetivos de Desarrollo Sostenible para el 2030 nos plantean a todos estarán allí presentes.

2/4

Cómo conseguir un agua de calidad en abastecimiento de la población creciente y cómo conseguir también el saneamiento y depuración adecuada; cómo conseguir una energía renovable; cómo incrementar la eficiencia energética en los edificios existentes; cómo conseguir la movilidad en términos de no contaminación tanto en el transporte público como en el transporte privado; cómo reciclar residuos urbanos fomentando una economía circular; cómo mejorar la educación practicando las posibilidades que el mundo de Internet nos abre para compartir plataformas educativas online; cómo facilitar la participación ciudadana apoyándonos en las posibilidades que abre asimismo internet; cómo mejorar, en definitiva, nuestra gobernanza y nuestra democracia.

Por otra parte, queridos amigos, la candidatura de la Exposición en Málaga tiene el apoyo de todas las instituciones españolas: Gobierno de España, Gobierno de Andalucía, Diputación Provincial de Málaga y lógicamente Ayuntamiento de Málaga. Pero, asimismo, cuenta con el apoyo de la Universidad de Málaga y otras universidades andaluzas y de más de ciento sesenta asociaciones, empresas, algunas de tanta proyección internacional como Vodafone Orange, Telefónica, Barceló Meliá, Carrefour... Venimos hablando de la Exposición y trabajando en ella casi tres años y así hemos conseguido el apoyo social tan transversal que hemos obtenido.

La ciudad de Málaga, que tiene casi seiscientos mil habitantes y se coordina con un área metropolitana que suma -incluida la propia ciudad- un millón y



medio de habitantes, tiene una gran experiencia en la organización de congresos, convenciones, foros tecnológicos, algunos de ellos muy alineados con la temática de la propia Exposición Internacional. Permítanme que mencione el Foro Transfiere con once ediciones, dedicado al impulso de la innovación; el Foro Greencities con trece ediciones, dedicado justamente al reto de la sostenibilidad de las ciudades y S-Moving dedicado a la movilidad inteligente. Hemos sido sede en 2021 de la primera Mobile Week Málaga y seremos sede de las próximas cinco ediciones del DES-Digital Enterprise Show, Foro tecnológico de referencia, entre otros.

La capacidad de acogida de los hoteles, apartamentos y viviendas turísticas de la ciudad de Málaga y de su área metropolitana es extraordinaria, teniendo Málaga casi 55.000 plazas de acogida y el conjunto de la provincia de Málaga, 450.000.

La ciudad dispone de un aeropuerto internacional que es el número tres de los aeropuertos peninsulares españoles y está conectado con más de 109 destinos y suma en el año casi 20 millones de viajeros. La alta velocidad nos conecta con Madrid -en dos horas y media-, con Barcelona, con Valencia y con las ciudades andaluzas de Sevilla, Córdoba y Granada.

La Expo de Málaga supondrá una posibilidad de aprendizaje y puesta al día para dirigentes políticos de la vida local y de la vida nacional, para directivos de empresas que trabajen en una cuestión tan transversal como es la sostenibilidad de las ciudades, profesores de universidad, investigadores y para el gran público en general que comparte evidentemente estas inquietudes que comenté en la primera parte de mi intervención.

Málaga ofrece además ser una ciudad con una oferta cultural potente, la ciudad de los Museos; una ciudad mediterránea con una luz maravillosa, un clima extraordinario, un paisaje precioso, una historia de casi tres mil años, un patrimonio bien conservado y estar situada en una región como Andalucía de un encanto especial y en un país como España de una fortaleza turística ya demostrada. Podíamos decir que a los muchos motivos para visitar España, Andalucía y Málaga se añade durante los meses de junio a septiembre del año 2027, la visita a la Exposición Internacional de Málaga sobre “la sostenibilidad de las ciudades”.

Por eso estamos aquí, para que los comisarios de pabellones de países presentes en la Expo de Dubái, expertos como sois de las exposiciones tanto universales como internacionales, entendáis que la Expo de Málaga se plantea para ser útil a la comunidad internacional, para colaborar con Naciones Unidas en la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible en 2030, para colaborar con la Unión Europea en sus objetivos de sostenibilidad ambiental y de transformación digital de los países de la Unión.



La visión europea de Cooperación al Desarrollo y la ayuda solidaria a otros países tiene una oportunidad magnífica en esta Exposición para compartir experiencias, desde Europa hacia el resto del mundo y del resto del mundo hacia Europa, para entre todos -subrayo entre todos- ser eficaces en la salvación del planeta y en la creación de una comunidad internacional de países donde la solidaridad dentro de cada país y entre los países sea una realidad y donde la paz hoy rota -precisamente en el corazón de Europa en ese espacio queridísimo de Ucrania entre Europa Central y la Europa Oriental- sea siempre respetada, cuidada, cultivada y donde la paz esté presente también en la educación; en definitiva, educar para la paz.

Muchas gracias.

NOTA:

***SÓLO SERÁN VÁLIDAS LAS PALABRAS PRONUNCIADAS**

**** TRADUCCIÓN DEL DISCURSO REALIZADO EN INGLÉS**